
Homélie du 15 Septembre 2024     24ème du Temps Ordinaire 
 

« Et vous, que dites-vous ? 

Pour vous, qui suis-je ? » 
 

Non ! Le Christ n’a pas de problème d’Identité. Il n’est pas non 
assujetti et encore moins prisonnier du regard du monde et des gens sur 
lui comme nous pouvons l’être si facilement et si souvent. 

En interrogeant ainsi ses disciples : « Au dire des gens, qui suis-je ? 

». Et ensuite en provoquant ses disciples eux-mêmes à répondre à cette 
même interrogation « Et vous, que dites-vous ? Pour vous, qui suis-je ? 
», le Christ veut les conduire à quitter le monde des apparences, des 
convenances et des mondanités, pour entrer en eux-même et « Vivre avec 

Lui de l’Essentiel ». 
 

« Et vous, que dites-vous ? Pour vous, qui suis-je ? » 
C’est une de questions les plus essentielles qui soient pour les 

baptisés que nous sommes et pour les disciples du Christ que nous nous 
sommes appelés à « devenir ». 

En effet, par cette interrogation, le Christ nous interpelle aujourd’hui 
comme il a jadis interpellé ses disciples.  

IL nous interpelle sur la « Connaissance » que nous avons de Lui et 
donc sur « la vérité de notre Relation avec lui » : Il n’y a de véritable 
connaissance que dans l’Amour. 

 

Bien chers frères et sœur,  
Si nous avons été « baptisés » un jour du Temps, ce n’est pas pour 

autant que nous sommes « arrivés ».  
La vie chrétienne, celle de ceux qui veulent « vivre en disciples du 

Christ », « à l’Ecole du Service du Seigneur », est un « Chemin », un 
« Pèlerinage », une « Recherche » constante et incessante. Autrement dit, 
un « Devenir » avec le Christ, par le Christ et dans le Christ. 

 

C’est un devenir permanent pétris de conversion que nous avons à 
vivre, avec la Grâce de Dieu. Oui ! chaque jour de notre existence nous 
avons à nous « Ouvrir » à la « Grâce Baptismale » qui nous a été offerte 
gratuitement et à en vivre avec le Christ.  

En priant la « Prière Eucharistique n°II » le prêtre l’exprime pour 
lui et pour chacun d’entre nous on ne peut plus clairement :  

« Seigneur, nous te rendons grâce car TU nous as estimé digne de 

nous tenir devant Toi pour TE servir ». 



 

« Et vous, que dites-vous ? Pour vous, qui suis-je ? » 
Nous venons d’entendre, en réponse à l’interrogation du Christ, la 

profession de foi de Pierre : « Tu es le Christ ! » (c.a.d : « Celui qui a reçu 

l’Onction de Dieu »). Nous pourrions nous arrêter là : Touta été dit. Non ? 
 

Pour employer un vocabulaire Ecclésiastique, « Le Dogme », oui, a 
été proclamé par pierre mais cela n’est pas suffisant au cœur du Christ. 
Encore faut-il que ses disciples entre dans la connaissance de ce qu’ « être 

le Christ » signifie et implique vraiment afin que tout disciple vive avec 
LUI une relation en vérité. 

C’est tout le contenu de l’Enseignement que le Seigneur adresse 
alors à pierre et aux autres disciples… et à nous même également : « Il 

commença à leur enseigner qu’il fallait que le Fils de l’homme souffre 
beaucoup, qu’il soit rejeté par les anciens, les grands prêtres et les 
scribes, qu’il soit tué, et que, trois jours après, il ressuscite. » 
 

Alors là, ça va trop loin pour pierre et peut-être pour bon nombre 
d’entre-nous ce matin ? Enfin si vous êtes arrivés à m’écouter jusque-là … 

 

Que Jésus soit « Le Christ » est très bien et nettement suffisant. En 
effet, ainsi je suis appelé à vivre une « Relation » avec « Celui » qui a reçu 
l’Onction de Dieu, qui est son élu et qui participe à la dignité même de 
Dieu.  

Mais, découvrir du Seigneur qu’« être Le Christ » implique qu’Il 
doit « Vivre cette consécration » jusqu’à l’extrême limite de lui-même et 
de l’Amour, jusqu’au Don de son existence … Alors là, ça ne va plus. En 
effet, dans ce cas, il ne correspond plus au rêve de grandeur, de gloire et 
de libération que nous nous faisons si facilement. 

 

Et permettez-moi d’ajouter, d’autant plus que cela implique alors 
que je suis appelé à vivre la même Relation avec le Christ, (voulant être son 

disciple), que Jésus avec « Dieu le Père qui l’a consacré et envoyé »… 
jusqu’au Don de soi total par Amour. 

 

Bien chers frères et sœurs, méditons donc, ce que cela signifie pour 
chacun d’entre-nous et prions instamment afin que le Seigneur nous 
accorde le secours de sa Grâce… pour prendre notre Croix ! 

 

AMEN. 
 

Père Eric P † 


